



## 一学期を終えて

校長 丸岡 哲也

虫好き、生き物好きが多いかな?! 5月中旬だったと思います。登校時、大きなケースを抱えていた子が向かってきたので、何が入っているかを尋ねると「カナヘビ」というのです。「へび!?!」っと一瞬ひるんでしまいました。見ると「あー、カナチョロね。」と一安心はしたものの、でもトカゲの仲間です。よく捕まえられるなど小さく感心していました。その時期、特に高学年男子数名が、校舎の山側にある草むらをかき分け、カナヘビ探しに夢中になっていました。一方では、中学年に見られるのが、ダンゴムシです。登校時道脇にいるダンゴムシを見付け、触るとくるんっと体を丸め団子のようになります。それを手にして私に見せてくれます。これは大丈夫です。黒色が濃くつやもあり、厚みがあるのがダンゴムシで、虫を差別区別するつもりはありませんが、形状は似ているワラジムシは触ろうとはしません。決して数が多く、割合が高くはありませんが、虫や生き物に関心をもっていることはいいことだだと思います。学級菜園の作物も生長時期で、毎朝、水やりに余念がありません。

13日(木)の3校時、なかよし集会が行われました。活動の様子から、大きく2つのことに感心しました。1つめは、それぞれの学年が自分の役割を果たし、それぞれの立場で楽しんでいたこと、2つめは、閉会式に見られた発表、表現する力のすばらしさです。なかよし集会は、全学年で構成される縦割り班で動きます。低・中学年は、校内を巡って各班のゲームなどを楽しみます。その中でも4年生は下の学年の子を先導しなくてはなりません。高学年は、各教室で各班を迎え入れ、自分たちが企画したゲームを運営します。さらに、児童会の役員は時間を知らせたり、集会全体を運営したりします。下の学年の子が楽しんでくれることに喜びややりがいを感じていたと思います。閉会式では、楽しむ側のリーダーであった4年生が、感想を述べました。準備はされていたのですが、全校の前で、一言一言をはっきりと落ち着いて、そして、堂々と発表していました。さらに、低学年の子も感想を求められた際に進んで手を挙げて述べていました。私の隣にいた児童会役員の子が、「昨年は手が挙がらなかったのに、今年は多い。」と一言。その一言からも、全校の前で進んで話すことはすばらしいことだと感じました。

本日で、74日間の一学期が終わりました。明日からの夏休みでは、子どもたちの生活の場が各家庭となります。子どもたちの安全面を第一に、有意義な生活を送れますようご家庭でのご指導やご配慮をお願いいたします。夏休みの生活について、終業式で次のような話をしました。

### 1 夏休みの生活の目的

- ◎ **夏休みの生活や学習の時間を、① 自分で決める。そして、② 自分の責任で過ごす。**  
⇒ **自分で考え、判断・決断し、行動する力を身に付けてほしい。**

### 2 絶対やること

#### (1) 自分の命を守る。

- 二学期元気な姿でみんなと会いたい。
- 一瞬の油断で事故やけがにつながることもある。自分だけでは防げないこともある。
- 当たり前できてほしいけれど、当たり前ではない。⇒「**学校で会える**」は尊いこと

#### (2) 出された宿題や課題をやり切る。

- やってもやらなくてもいい宿題や課題はない。
- 時間はかかってもいい。
- できていないものは、夏休みが過ぎてもやる。⇒ **やり切る力を身に付けてほしい。**

新型コロナウイルス感染症が完全には収束したわけではありませんが、5月8日からは5類感染症へ移行しました。一律的であったことが家庭に判断を委ねることとなり、これまで以上にお子さんの体調に気を配っていただきました。各家庭でのご理解とご協力により、無事に一学期を終えられることができました。一学期の学校へのご理解とご支援に対して、深く感謝申し上げます。

【教育目標】

『勇氣ある子ども』（全体目標）

- 「自分で考える子」（知）
- 「思いやりのある子」（徳）
- 「たくましい子」（体）

◆ 今年度の重点

テーマ **思いをカタチに**  
育てる子どもの姿 **自信をもって伝える子**

◇ 8, 9月生活目標 **友達の話をよく聞いてから話そう。**

## なかよし集会

縦割り班活動の「なかよし集会」を行いました。5・6年生が、みんなが楽しく遊べるゲームを考え、1～4年生が楽しむという内容です。



5・6年生は、内容が重ならないように話し合い、いろいろなゲームを準備してくれました。説明も分かりやすく、みんなが短時間でゲームを行えるように工夫をしていました。



4年生は、リーダーとなり、1～3年生を各会場に案内していました。自分の楽しみたい気持ちとリーダーの責任を考える機会となりました。

りました。

「楽しかった」や「自分の責任を果たせた」と、一人一人が充実した時間を過ごすことができました。



## 水泳学習

6月末から、本年度の水泳学習を行いました。どの学年も、楽しく学習を行うことができました。

顔に水を付けることができるようになったり、身体を浮かすことができたり、泳げる距離が伸びたり、それぞれが成長を実感していました。

まもなく迎える夏休み中にも、ぜひ泳ぐ機会を見つけていただければと思います。



## ありがとうございました

古平福祉会「風花」の皆さんが作成した雑巾をたくさん寄贈していただきました。

学校生活では、掃除をはじめ、さまざまな場面で使用します。

大切に使用させていただきます。ありがとうございました。



## みんなが楽しく過ごすために

子ども達が、安全安心な学校生活を送ることができる手立ての一つとして「いじめアンケート」を実施しました。

その結果、全校で12名（全校の16%）の子どもが、いやな気持ちになったことがあると教えてくれました。

主な内容としては、

- ・嫌なことを言われた。
- ・「入れて」と言っても入れてくれなかった。

が、多くなっていました。

その後、アンケートの結果も踏まえて、担任が、児童一人一人と「学校生活で困ったことはないか」と面談を行いました。重大な案件はなく、それぞれ解決をしています。

学校生活の中では、いろいろなことがあります。今後も、子ども達の様子や変化に気を付けてまいります。

保護者、地域の皆様におかれましても、子ども達の様子で気になる事がありましたら担任、学校までお知らせください。よろしくお願いたします。

## 夏休み



明日から夏休みに入ります。

今年度の夏休みは7月25日（火）～8月17日（木）です。

楽しい夏休みではありますが、

- ・不審者
- ・交通事故
- ・水難事故
- ・熱中症 等

心配されることもあります。

ご家庭でも出掛ける前に一言注意をしていただきますようお願いいたします。

長期休業。たくさんの楽しい思い出をつかって、始業式に元気な顔で登校してくれることを願っています。

なお、8月10日（木）～15日（火）は学校閉庁日で、学校は閉じておりますことをご了承ください。